



bewarben sich verschiedene Unternehmer und Firmen um die erforderlichen Konzessionen.

1889 und 1890 erhielt schließlich das Konsortium 'Bank für Handel und Industrie - Hermann Bachstein' Konzessionen für Dampfbahnen von Essen nach Borbeck, Altenessen und Rüttenscheid. Durch Verzögerungen im Bauablauf konnten Änderungen zugunsten einer elektrischen Straßenbahn erzielt werden. Das Konsortium ließ durch die Allgemeine Elektrizitäts-Gesellschaft zwei Linien nach Borbeck und Altenessen bauen, die 1894 eröffnet werden konnten. 1895 erreichte die Stadt Essen vom Konsortium 'Bank für Handel und Industrie - Hermann Bachstein' die Gründung einer Betriebsgesellschaft, der Süddeutschen Eisenbahngesellschaft (SEG) mit Sitz in Darmstadt. Diese betrieb die Essener Straßenbahn bis 1954. In diesem Jahr übernahm die neu gegründete Essener Verkehrs AG (EVAG) Eigentum und Verwaltung der Straßenbahn in Essen.

(Claus Weber, LVR-Redaktion KuLaDig, 2010)

#### Literatur

**Biermann, Hermann (1993):** Die Straßenbahn in Stoppenberg, Schonnebeck und Katernberg. In: Essener Verkehrs-AG (Hrsg.): Hundert Jahre in Essen auf Draht – Die Straßenbahn, S. 121-123. Essen.

**Binder, Sven; Giesen, Klaus; Nyga, Wolfgang (2018):** Von 1 bis Z. Die Liniengeschichte der Straßenbahnen in Essen. S. 65-68, Essen.

**Höltge, Dieter (1994):** Ruhrgebiet. Von Dortmund bis Duisburg. (Straßen- und Stadtbahnen in Deutschland, Band 4.) S. 231-305, Freiburg.

Straßenbahn Essen, Strecke Viehofer Platz-Katernberg

**Schlagwörter:** Straßenbahn

**Ort:** Essen

**Fachsicht(en):** Kulturlandschaftspflege

**Erfassungsmaßstab:** i.d.R. 1:5.000 (größer als 1:20.000)

**Erfassungsmethoden:** Literaturauswertung

**Historischer Zeitraum:** Beginn 1898, Ende 1968

**Koordinate WGS84:** 51° 29 0,47 N: 7° 03 1,6 O / 51,48346°N: 7,05044°O

**Koordinate UTM:** 32.364.632,86 m: 5.705.392,41 m

**Koordinate Gauss/Krüger:** 2.573.011,87 m: 5.705.956,62 m

Empfohlene Zitierweise

**Urheberrechtlicher Hinweis:** Der hier präsentierte Inhalt steht unter der freien Lizenz CC BY 4.0 (Namensnennung). Die angezeigten Medien unterliegen möglicherweise zusätzlichen urheberrechtlichen Bedingungen, die an diesen ausgewiesen sind.

**Empfohlene Zitierweise:** „Straßenbahn Essen, Strecke Viehofer Platz-Katernberg“. In: KuLaDig, Kultur.Landschaft.Digital. URL: <https://www.kuladig.de/Objektansicht/O-CW-20100503-0001> (Abgerufen: 25. Februar 2026)

Copyright © LVR